

## Ein Treffen am Blautopf

Hypnotisches Blau begrüßt uns an der berühmten Karstquelle der Schwäbischen Alb: Der Beirat der PLUS trifft sich in diesem Jahr in Blaubeuren. Gastgeber ist die Firma Rehm Thermal Systems, die seit Jahresbeginn mit Dr. Paul Wild wieder in dem Gremium vertreten ist. Wie auf dem Bild zu sehen, gaben sich die ersten Beiräte schon früh am Blautopf dem optischen Rausch der Rayleigh-Streuung hin, bei der sich das Tageslicht an den nur wenigen nm großen Kalkpartikeln des Quellwassers bricht und jene bezaubernde Stimmung erzeugt, die seit jeher Menschen begeistert. Auf dem Bild zu sehen (v.l.n.r.): Klaus Decker (Geschäftsführung Leuze Verlag), Markolf Hoffmann (Chefredakteur PLUS), Dr. Josef Sedlmair (F&S Bondtech), Andreas Kraus (Kraus Hardware), Jan Kostelnik (TEBKO). Später stoßen auch die Beiräte Dipl.-Ing. Paul Jung (Fraunhofer IZM), Dr. Sandra Engle (VDMA) und Josef Denzel (Airbus Defence und Space) hinzu und werden in der Rehm-Firmenzentrale von Beirat Dr. Paul Wild empfangen.

Zu besprechen gibt es eine Menge – und vor allem sollen Themen erwo-gen werden, die (soweit abzusehen ist) in den kommenden Monaten Leiterplattenindustrie und -forschung beschäftigen werden. Der Beirat ist ein wichtiger Seismograf unserer Zeitschrift. Seine Ideen, Anregungen und Fachkenntnisse führten auch zum Technologiebeitrag und Haupt-thema dieser Ausgabe: Ab Seite 762

können Sie die faszinierenden Forschungsergebnisse des Zentrums für mikrotechnische Produktion (ZmP) an der TU Dresden über dynamische Topografiemessung nachlesen, die sich als wichtige Methode zur Diagnose von Fehlerursachen bei elektronischen Baugruppen (und zur Vermeidung eben solcher Fehler) erwiesen hat.



Zudem weise ich auf unseren Nachbericht zur SMTConnect in Nürnberg hin, wo sich die Branche erneut ein Stelldichein gab (siehe Seite 704). Wobei man erwähnen muss, dass vor allem auf der parallel abgehaltenen Messe PCIM Europe ‚der Bär steppte‘. Die Innovationskraft der Leistungselektronik war zu spüren - und mancher Aussteller zu unserem Erstaunen auf beiden Messen vertreten. Ein Trend, den die PLUS aufmerksam verfolgt. Ob uns der Blick in die unergründliche Tiefe des Blautopfes verrät, wohin er noch führen wird?

Markolf Hoffmann, Chefredakteur der Fachzeitschrift PLUS  
markolf.hoffmann@leuze-verlag.de